

An den Vorsitzenden des Ausschusses
für Umwelt, Klima, Verkehr und
Strukturwandel
Herrn Franz-Michael Jansen
An der Vogelstange 7
52511 Geilenkirchen

Kreistagsfraktion
Valkenburger Straße 45
52525 Heinsberg
Tel. 02452/131730
Fax 02452/131735

Gruene-Fraktion@Kreis-Heinsberg.de
www.gruene-kv-heinsberg.de

sowie
Herrn Landrat
Stephan Pusch
im Hause

4.11.2019

Fraktionen im Kreistag z. K.

**Antrag nach § 5 zur Beratung in der nächsten Sitzung des Umweltausschusses sowie
des Kreisausschusses**
Lastenfahrräder

Sehr geehrter Herr Jansen,
sehr geehrter Herr Pusch,

nicht nur im Alltagsverkehr sondern gerade auch im professionellen Logistikbereich gewinnen Lastenfahrräder mehr und mehr an Bedeutung. Sie sind nicht nur ökologischer als Lieferfahrzeuge mit Verbrennungsmotor, sondern in vielen Fällen auch deutlich schneller.

Im Stadtgebiet von Heinsberg gibt es eine Reihe von Behörden und Nebenstellen des Kreises, wo der Transport von Akten o. Ä. erforderlich ist. Diese Fahrten mit Lastenrädern zu leisten, trägt zur Verringerung des CO₂-Ausstoßes bei und stellt eine große ökologische Alternative dar.

Für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der VHS oder des Bildungshauses, die zu Dienstgesprächen ins Kreishaus müssen, sollten ebenso Fahrräder zur Verfügung stehen. Das unter dem nachfolgenden Link zu findende Lastenrad ist beispielsweise für beides geeignet:
CITY - UND CARGO CONVERCYCLE E-BIKE "ELECTRIC" Bike
<https://www.convercycle.com/>

Wir beantragen daher Folgendes:

1. Die Verwaltung des Kreises Heinsberg legt dar, wie viele Kilometer und welche Menge an Materialien durchschnittlich monatlich im Stadtgebiet von Heinsberg transportiert werden und wie oft Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zu Terminen in andere Dienststellen innerhalb des Stadtgebietes fahren müssen.

2. Entsprechend der Erfordernisse werden Lastenfahrräder bzw. E-Lastenräder angeschafft, um diese Transporte und Termine zukünftig zu erledigen.
3. Die Verwaltung prüft, inwieweit auch Transporte mit Lastenrädern außerhalb des Stadtgebietes möglich sind. (Meist lohnt sich das Auto nicht für Fahrten unter fünf Kilometern.)

Mit freundlichen Grüßen



Ulrich Horst
Umweltpolitischer Sprecher



Sofia Tillmanns
Fraktionsgeschäftsführerin/
Kreistagsabgeordnete